
会   議   録 

 

１ 会議名 

  平成２９年第２回阿賀野市福祉有償運送運営協議会 

 

２ 開催日時 

  平成３０年２月５日（月） 午後２時００分から午後２時２０分まで 

 

３ 開催場所 

  阿賀野市役所 別館３０３会議室 

 

４ 出席者（傍聴者を除く。）の氏名（敬称略） 

  ・会  長：中山 明 

  ・委  員：山崎美千子、松沢正、山口勝男、荒井小百合、武村康仁、星玲子、 

櫻井美智枝 

（１１人中８人出席） 

  ・事 務 局：保科係長 

 

５ 議題（公開・非公開の別） 

 （１）平成２９年度上半期の福祉有償運送の運営状況について（公開） 

 （２）自家用有償旅客運送新規登録申請について（公開） 

 （３）その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

  なし 

 

７ 傍聴者の数 

  ０人 

 

８ 発言の内容 

 開会 

 （事務局） 

   定刻になりましたので、これより平成 29年度第 2回阿賀野市福祉有償運送運営協議

会を開会させていただきます。 

   本会議は、阿賀野市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき公開することとし、

議事録は議事概要形式で、会長の確認を得て公開することとしたいので、ご了承願いま



す。尚、会議録の公表にあたっては、自由闊達な議論が妨げられる恐れがあることから

氏名については明記しないことにしたいと思いますので合わせてご了承願います。 

本日の出席者は11名中8名の出席を頂いております。過半数に達しておりますので、

ご報告をさせていただきます。 

はじめに、会長からご挨拶をお願いします。また、合わせて以後の進行もお願いいた

します。 

（会長） 

ごめんください。足元の悪いなかお疲れ様です。1月に入り、あっという間に 2月 5

日になりました。年度末の 3 月に近づいて忙しい感じがします。皆さんもお忙しいと

思いますが、よろしくお願いします。数年に一度の寒波が何度もきてすごい年だなと

思っています。雪をいじったり、いらない仕事も沢山あります。やらなければならな

い仕事も沢山あろうかと思いますので、スムーズに議事をすすめていきたいと思いま

す。また、新規登録申請もあるということで活発なご意見お願いします。 

それでは、議事に入りたいと思います。最初に実績報告です。 

（１）平成 29年度上半期の福祉有償運送の運営状況について事務局の説明をお願い

します。 

（事務局） 

お手元の資料に基づきご報告いたします。1ページ平成 29年度上半期の運営状況の 

実績報告をいたします。利用実績、身体状況ごとの会員数、利用料金に分けて報告い

たします。はじめに、利用実績について 3 ページから 4 ページに記載してあります。

この中で若干気になる点を報告させていただきます。3ページから 4ページをご覧頂い

て分かるとおり 27 年、28 年度の実績から 29 年度上半期はどこの事業所も減少してい

るのが見受けられます。特に 3 ページの下段、クローバーにつきましては、27 年、28

年それぞれの上半期と比較をしたところ、29 年度上半期については、70％以上の減少

になっております。他の事業所もやはり減少していますがこちらの事業者が一番減少

しています。 

この原因について事業所に伺ったところ、一番大きいのは実際に動くスタッフの数 

が非常に減少しているということでした。これについては、新潟市内の他事業所も同

じ状況であると思います。阿賀野市だけでないかと伺ったところ、新潟市内の利用者

についても実績は減少しているということで、地域にかかわらず同じ状況です。ただ、

クローバーについては、運転者数については増加しています。また、車両の登録台数

も増加しております。この辺の整合性について伺ったところ、運転者の登録人数が増

え、車両の台数が増加しても動ける人間がいるかというとすべてが動けるわけではな

い。スタッフが足りないという現状は変わらないという報告いただいています。他の

事業所については、資料をご覧下さい。 

次に、身体状況ごとの会員数については、阿賀野市社会福祉協議会が 1年ごとの登 



録会員制をとられています。それにともない会員数の増減があります。他の事業所は

まったく会員数の動きはありません。 

最後に料金については、第 1回協議会で NPO法人グリーンの料金変更が生じました 

がそれ以外変更はありません。 

なお、前回Ａ委員からご質問いただいておりました「羽ばたきヘルパーステーショ 

ンの車両登録台数が増えているが阿賀野市の登録者が利用できないのか、十分に利用

できているのか」という質問を頂いておりましたので確認したころ、登録については、

ここ 2･3 年まったく変わらないということです。新規で登録を受けられないかという

と受けられないことはないということでした。こちらの事業者は生活介護という通所

サービスを実施しているので、朝、夕は車両が送迎に使われているがそれ以外の時間

で空いている時間であれば新規の登録者も受けることが可能、サービス提供も十分可

能という回答をいただいたことをご報告いたします。 

簡単ではありますが、上半期の実績と前回の質問事項について報告させて頂きまし 

た。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

（会長） 

事務局から実績について説明がありました。これを受けて何かご質問、ご意見等は 

ありませんか。 

（Ｂ委員） 

これだけ減少していると今まで利用していた利用者や保護者からの要望などはあが 

っていますか。 

（事務局） 

事務局には苦情なども含めて連絡はございません。今回の報告にも事業所からは苦 

情なしと報告されています。ただ、確かに利用できなくなったとか、利用しづらくな

った、というお話はときどき耳にしています。 

（Ｃ委員） 

私の事業所も年々減少してきています。それは、対応できる職員が減ってきている 

ためで、保護者の皆さんで今まで利用されている方からは利用の要望があります。保

護者には、現状を説明し、職員が増えたら出来ること、また、来年度職員を増やす方

針であることは伝えています。1名は増えそうなので、希望を持っていただき進めてい

る所です。各施設には利用者さんから苦情というよりは要望がでているようですが、

現状は支援しているヘルパーが減っている。また、支援しているヘルパーが高齢にな

るとともに体調を崩し回数が減っているという状況になっています。 

（会長） 

その他ありませんか。無いようでしたら、平成 29年度上半期の実績報告を終わらせ 

ていただきます。つづきまして（2）の自家用旅客運送新規登録申請に移りたいと思い



ます。 

事務局より説明お願いします。 

（事務局） 

議事 2、13ページからになります。今回、NPO法人ケアセンターきららから新規登録 

申請がありました。本日は説明員として酒井様からおいでいただきまして、詳細は酒

井様からご説明をしていただきます。 

（酒井） 

ケアセンターきららの渡辺に代わり説明させていただきます。今回、私どもの新規 

申請に対して協議会にかけていただきありがとうございます。現在、利用者に提供す

る福祉タクシーが少ないということで私どもも利用者の役に立ちたいと考え今回申請

させていただきました。運送区域は阿賀野市中となります。現在 3 人ほど通院と余暇

活動で利用したいと言う方がいらっしゃいます。車両は 1 台で、運転者は 2 名で実施

していきます。対象者については、身体障害者、要介護認定されている方、肢体不自

由児を対象とします。運転者は私と代表者で、車両が 1 台しかないので利用者さんか

らのご要望に 100％答えることができないと思いますが、できるだけ利用者の役に立つ

ようにしていきたいと思います。 

（事務局） 

こちらから補足説明させていただきます。今回、きららから申請をいただきました 

が、車両につきましては個人所有の車両を使用いたします。個人の所有車両を使用す

る場合は、その車両の使用にかかる契約書の取り交わしをする必要があります。こち

らについては、本日添付しておりませんが契約書の取り交わしがされていることは事

務局で確認しています。他、届出に必要な書類は 14ページの申請書類一式を添付して

おりますが、こちらで必要な書類がそろっているかチェックし、全て添付されている

ことを確認しています。また、料金につきましては、23ページに記載をしております。

運送の対価については距離制で 1 キロあたり 100 円の料金体制をとりたいという申請

です。運送の対価以外には特にありません。 

（会長） 

説明と補足説明をいただきました。その他ご意見ご質問などありましたらお願いし 

ます。 

（Ａ委員） 

損害賠償保険の関係ですが、21ページの対物が無制限と 300万円とあってどちらな 

のかということと、26 ページの使用車両の詳細の中に損害賠償保険対人が無制限、対

物が 300 万円とありますが、もし 300 万円ということですと保証が少し足りないので

はないのかと思い。今回添付してあるガイドラインの 3 ページにある 500 万円だった

と思いますので、確認をお願いします。もし、不足であればすぐに変更して、県へ提

出していただきたい。 



（酒井） 

その件ですが、車両は個人所有のためそのまま提出してありますが、保険会社に別 

途で保険をかけてあります。これは、訪問介護のときに事故があったときに保険をか

けてないと心配なので移動支援、訪問介護にも保険をかけています。 

（Ａ委員） 

酒井さんが任意保険をかけている保険と別にかけているということですか。 

もう 1点確認ですが、保険の契約内容によっては有償運送で使うことはダメという 

保険があるようですが、それが使えるという前提でもう 1 つ新たに入った保険と合わ

せて必要なことは満たされている書類をすべて県へ提出をお願いします。 

（酒井）  

確認して提出します。 

（会長） 

では、確認をお願いします。他に質問、ご意見がなければ福祉有償旅客運送新規登

録申請については了承し、協議が調ったということでよろしいでしょうか。 

事務局には確認だけよろしくお願いします。 

その他、何かありますでしょうか。 

（事務局） 

来年度、2事業所が更新が必要となります。これにあわせて皆さまからお集まりいた

だくことになりますのでよろしくお願いいたします。 

（会長） 

その他ありませんか。なければこれで、福祉有償運送運営協議会を終わりにしたい

と思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 


